

Mai 2021

E-Mail wird nicht richtig angezeigt?
[Im Browser anzeigen](#)

Die Erdfeste 2021 stehen bevor

Mitmachen und wirkliche Beziehungen zum Lebendigen feiern

Liebe Freundinnen und Freunde der ERDFEST-Initiative!

Die Vision der »ERDFEST«-Initiative – »Dem Lebendigen Lebendigkeit zurück schenken – bewusst sein. Eine Antwort geben auf den Zustand der Welt« – inspiriert seit vier Jahren mehr und mehr Menschen, sich unseren natürlichen Lebensräumen auf neue Weise anzunähern. Mit ihren jährlich im Juni an vielen Orten zeitgleich gefeierten Erdfesten schafft die Initiative Erfahrungsräume, in denen dieses Umdenken zu einer gesellschaftlich wirksamen Kraft werden kann. So entwickelt ERDFEST sich zu einer neuen kulturellen Allmende, einem Gemeingut für Nachhaltigkeit und den Schutz biologischer Vielfalt, das von immer mehr engagierten Menschen lebendig gestaltet wird. In diesem Jahr finden auch unter den Vorzeichen von Corona wieder Erdfeste statt, vom 18. bis 20. Juni 2021 – jenseits des Zwangs zum Publikumsevent.

Erdfeste können eine im Voraus organisierte Veranstaltung sein, müssen es aber nicht. Denn sie schöpfen ihre Kraft ganz aus einem bewussten In-Beziehung-Treten mit dem Lebendigen und dem, was die Welt lebendig hält – welche Form auch immer das im jeweiligen Augenblick annimmt. So erkunden Erdfeste mit denkbar geringem Aufwand in schönster, den Menschen überschreitender Ko-Kreativität das Mitsein als neues In-der-Welt-Sein. Die Berichte vergangener Erdfeste belegen, wieviel Freude hierbei entsteht!

(Erdfest 2020 in Farchach - Foto: Andrea Klepsch)

Selbst ein Erdfest feiern – wie geht das?



- Ob eigener Balkon oder Garten, Wald, Feld, Brache oder Park: Jeder Ort draußen, neugierig, mit offenen Sinnen aufgesucht, ist ein passender Ort.
- Gemeinsam innehalten, um unser Sein zu spüren – mit den Menschen aus dem nächsten Umkreis, Familie, Freund*innen und Bekannten. Der gebotene Abstand ist dabei kein Hindernis: Das lebendige Sein, das wir mit

allen Wesen teilen, kann auch bei körperlicher Distanz tief und beglückend wahrnehmbar werden.

- Kleine, bewusst gesetzte Gesten, Singen, Klänge, ein Tanz, Stille, achtsames Verweilen ... Dem Lebendigen Lebendigkeit zurückschenken können wir auf vielfältigste Weisen. Einen Baum, eine Wiese, einen Bach oder auch eine Industriebrache fragen: Was erfahre ich von dir? Und anschließend miteinander teilen, was dabei geschehen ist ... Auch das ein Erdfest vom feinsten!
- Das eigene Erdfest vorab auf der Webplattform erdfest.org kommunizieren und damit auch andere zum Dabeisein inspirieren.

Zur Mitwirkung eingeladen sind Organisationen jedweder Art wie auch Einzelpersonen, die Wege hin zu einer lebensfördernden Gesellschaft suchen und ebnen. Indem die Erdfeste in all ihrer Vielfalt zeitlich auf drei Tage gebündelt sind und auf der Webplattform erdfest.org publik gemacht werden, entsteht eine Wahrnehmbarkeit, die vereinzelt nicht möglich wäre. Dies stärkt auch die politische Wirksamkeit.

Informationen für am Mitwirken Interessierte: www.erdfest.org/de/mitwirken

Unlängst erschienen:

Erde ist Begegnung – Was das Ökosystem und unsere Existenz miteinander verbindet

Artikel von Andreas Weber in »Lebendige Erde«



»Die Erde ist unser Zuhause. Das Organische und das Anorganische sind nicht trennbar, das ist die Botschaft, die die Erde für uns bereithält, wenn wir uns zu ihr hinab beugen und ihren Blick einnehmen. Wir sind Teil eines großen Körpers, den zu viel Eigensucht zerstört. Die Erde als ein Lebewesen zu begreifen heißt zu verstehen, dass wir helfen müssen, das Ganze am Leben zu halten, um selbst existieren zu können«, so Andreas Weber in einem Beitrag für das Magazin [Lebendige Erde](#) (Ausgabe 2.2021). Der vollständige Artikel steht hier mit freundlicher Erlaubnis der Redaktion kostenlos zum Download bereit.

In **Vorbereitung der Erdfeste 2021** ist das ERDFEST-Kernteam wieder im Dialog mit Institutionen und Organisationen, die sich der ERDFEST-Vision verbunden fühlen und diese auf eine noch breitere Basis stellen möchten.



ERDFEST
Synergien schaffen



DIE ERD-CHARTA
VISION, AKTION, ETHIK.
ERDFEST
Synergien schaffen



ERDFEST
Synergien schaffen



ERDFEST
Synergien schaffen



ERDFEST
Synergien schaffen



ERDFEST
Synergien schaffen

Wenn auch Sie mit Ihrer Institution oder Organisation mitwirken möchten, dass das gemeinschaftliche Feiern von Erdfesten sich als eine Allmende für nachhaltige Entwicklung und für den Schutz biologischer Vielfalt etabliert, sprechen Sie uns an! Gerne erkunden wir gemeinsam mit Ihnen stimmige Synergien.

Angebot für alle ERDFEST-Initiativträger*innen: [forum Nachhaltig Wirtschaften](#) bietet an, für die Erdfeste zur Auslage vor Ort kostenlose Exemplare des Magazins zur Verfügung zu stellen (solange der Vorrat reicht). Bestellungen bitte direkt an [Dorothee Wimmer](#).

Rufen Sie uns an! Schreiben Sie uns! Wir freuen uns auf Sie! Auch helfen wir Ihnen auf Wunsch sehr gerne, eine Idee für Ihr Erdfest zu entwickeln.

Hildegard Kurt und Andreas Weber für das ERDFEST-Kernteam

Hildegard Kurt | hildegard.kurt@erdfest.org | +49 162 40 97 772

Andreas Weber | andreas.weber@erdfest.org | +49 170 811 84 92

Ausgewählte Partner der ERDFEST-Initiative:



Träger von ERDFEST ist das gemeinnützige [und.Institut für Kunst, Kultur und Zukunftsfähigkeit e.V. \(und.Institut\)](#) mit Sitz in Berlin

2021 und.Institut e.V.

Sollten Sie keine weiteren Informationen vom und.Institut e.V. wünschen, können Sie [sich hier von der Liste abmelden](#) oder [die Einstellungen des Newsletters ändern](#).

